

Schwäbischer Albverein e.V.

Ortsgruppe Ellwangen (Jagst)



JAHRESRÜCKBLICK 2004

Liebe Albvereinsmitglieder, liebe Freunde des Schwäbischen Albvereins !

Ein abwechslungsreiches Vereinsjahr ist zu Ende gegangen. Ein Jahr, das Dank des Einsatzes unserer Aktiven wieder zahlreiche Höhepunkte zu bieten hatte. In dem nachfolgenden Jahresrückblick möchten wir allen Mitgliedern die wichtigsten Ereignisse und Aktivitäten in Erinnerung rufen.

Der überwiegende Teil des Programms der Ortsgruppe wird durch Wanderungen bestimmt, auf die im ersten Teil eingegangen werden soll.

❖ **Wanderprogramm**

- **Hauptgruppe:** Mit guter bis sehr guter Beteiligung wurden von der OG angeboten: 17 Halbtageswanderungen, 3 Ganztageswanderungen, 2 Radtouren, eine 3-tägige Rucksackwanderung an Jagst und Kocher. Weitere Ereignisse des Jahres 2004 waren die Buswanderfahrt mit dem Thema „Burgen, Schlösser und Kirchen im Allgäu“ unter der Leitung unseres 2. Stellvertreters Dr. Peter Seibold im Juni. Leider musste dann die zweite Kulturfahrt nach Kempten mit Bus wegen zu geringer Beteiligung ausfallen und wurde durch eine Halbtageswanderung ersetzt.
- **Senioren:** Ein weiterer wichtiger Programmpunkt sind die einmal im Monat stattfindenden Wanderungen der Senioren. Unter der Leitung von Uschi Rieck und mit Unterstützung von Jakob Burr wird immer ein sehr ansprechendes, ausgewogenes Programm geboten.
- **Junge Familie:** Bei der Jungen Familie unter ihrer Leiterin Rosemarie Eisenhardt und in Zusammenarbeit mit Amanda Burr wird jedes Jahr ein abwechslungsreiches Programm erarbeitet, damit die „Jungen“ bei der Stange bleiben. Die Osterwanderung hat sich inzwischen zu einem „Renner“ entwickelt und auch das zum 2. Mal veranstaltete Gebirgswochenende ist innerhalb kürzester Zeit ausgebucht.
- **Wanderfahrt:** Als Krönung des Wanderjahres darf man ohne Übertreibung die alljährliche 4-Tages-Wanderfahrt bezeichnen. 1. Stellvertreter Gerhard Rüdinger hatte diesmal die Vulkanlandschaft des Hegau und den westlichen Bodensee mit Überlingen und Bodanrück ausgesucht. Unter der bewährten Beteiligung des Wanderwartes Winterstein und seiner Frau Inge wurde der Ausflug in den „Goldenen Oktober“ zu einem unvergesslichen Erlebnis.

Dass die Zusammenstellung der Wanderungen voll den Geschmack der Mitglieder und Gäste traf, beweist die rege Beteiligung von durchschnittlich 30 Teilnehmern / Wanderung. Spitzenreiter waren die Wanderfahrt mit 50 und zwei Halbtagswanderungen mit je 47 Teilnehmern.

❖ **Weiteres Programm und sonstige Ereignisse**

- In der gut besuchten **Hauptversammlung** wurden der nicht mehr amtierende Vorstand und der Schriftführer mit einem Buchgeschenk verabschiedet.
- Die neu ins Leben gerufene **Bürgerstiftung** der Stadt Ellwangen konnte die OG durch eine Spende von € 100,- unterstützen.
- **Mitgliederwerbung** versuchten wir mit einem Informationsstand der OG zum „Ellwanger Frühling“ zu betreiben, der Dank guter Standbetreuung zusammen mit Aktiven der „Jungen Familie“ sehr gut besucht wurde und uns erfreulicherweise Erwähnung in der örtlichen Presse brachte.

- Die **Diavorträge** „Faszination Schwäbische Alb“ und „Rund um Oberstdorf“ waren eine willkommene Abwechslung im Jahresprogramm und wurden sehr gut angenommen.
- Beim alljährlichen **Familienabend**, den in diesem Jahr auch der Oberbürgermeister der Stadt Ellwangen besuchte, wurden für langjährige Mitgliedschaft geehrt:

50 Jahre	Volker Bauz	Karl Vaas	
40 Jahre	Carola Bolz	Irene Lessig	
25 Jahre	Thure Etzold	Norbert Fritsch	Gebhard Hoegg
	Zita Kayfel	Edeltraud Wünsch	

- Ein Höhepunkt dieses Abends war die Verleihung von **Ehrenschilden mit Ehrennadeln** und **silbernen Ehrennadeln** durch die Gauvorsitzende Frau Rieth – Hetzel an folgende Mitglieder:

Ehrenschild	Otto Weber	Ehrenschild	Fritz Thomas
Silberne Ehrennadel	Helga Heinzel	Silberne Ehrennadel	Toni Schmid
Silberne Ehrennadel	Udo Eisenhardt		

- Die diesjährige **Waldweihnacht** fand wieder einmal an der Hütte unserer Wanderfreunde Thomas statt. Nach der Bescherung durch den Nikolaus, feierten wir zum Abschluss in gemütlicher Runde im „Schwabenstüble“ in Eigenzell und beschenkten die fleißigsten Wanderer mit je einem SAV - Kalender.

- Neben diesen doch positiven Meldungen müssen wir leider auch in diesem Jahr von einigen langjährigen Mitgliedern für immer Abschied nehmen. In diesem Jahr sind **verstorben**:

- Helene Berreth - Hans Gebhard - Gerda Herrmann - Heinz-Dieter Klauk -
 - Dr. Curt Mayer - Dr. Hans Schwarz - Fritz Süßmuth - Wolfgang Vogt -

Wir werden der Verstorbenen in Ehren gedenken und dürfen uns bei den Witwen bedanken, die die Mitgliedschaft ihres Mannes übernommen haben.

- Die vergangenen Jahre haben uns gezeigt, dass viele ältere Mitglieder nicht oder nur noch sehr selten an unseren Wanderungen teilnehmen können. Da uns aber daran gelegen ist, den persönlichen Kontakt aufrecht zu erhalten, möchten wir ab 2005 einen **Vereinsstammtisch** jeden 2. Dienstag im Monat um 17:00 Uhr im Gasthof „Kronprinzen“ einrichten. Achtung: Im Januar am 3. Dienstag.
- Wie Sie den beiliegenden Mitgliedsrechnungen entnehmen können, waren Hauptverein und Ortsgruppe gezwungen die **Jahresbeiträge** zu erhöhen. Beim Hauptverein ist dies auf gestiegene Kosten für Wanderheime und Türme und auf geringere staatliche Zuschüsse zurückzuführen. Die Ortsgruppe hat ihrerseits durch Mitgliederschwund geringere Einnahmen, durch Zunahme von „runden“ Geburtstagen aber höhere Aufwendungen.

Zum Jahreswechsel möchten wir uns bei allen bedanken, die durch ihre finanzielle und ehrenamtliche Unterstützung zum Gedeihen unseres Vereins beigetragen haben. Wir wünschen allen für das Jahr 2005 alles Gute, Erfolg und Gesundheit.

Inge Rüdinger
 Inge Rüdinger

Vorsitzende



Gerhard Rüdinger
 Gerhard Rüdinger
 1. Stellvertreter